
最新上课上台演讲(模板5篇)
范文为教学中作为模范的文章，也常常用来指写作的模板。
常常用于文秘写作的参考，也可以作为演讲材料编写前的参
考。相信许多人会觉得范文很难写？这里我整理了一些优秀
的范文，希望对大家有所帮助，下面我们就来了解一下吧。

上课上台演讲篇一

你们好!我叫吴鑫，是班里的数学科代表。很高兴能作为学生
代表在此发言。首先我代表全体同学感谢你们能在百忙之中
抽出时间来参加这次家长会，并向你们说说我们的心声。期
中考试刚刚结束，我们前半个学期的学习情况也反应在了考
试卷上。也许我们的成绩不是很理想，没有达到你们为我们
制定的目标，但请你们不要生气，成绩不理想，我们不泄气，
也不气馁，更不放弃。反而更加激发我们的斗志，我们会在
今后的学习中加倍努力。我相信只要我们不懈努力，一定会
取得一个满意的成绩。

我们希望爸爸妈妈能多与我们交流，多听听孩子在学习生活
上遇到的.困难，给我们学习的自信心，看到孩子的进步，适
当表扬。在孩子退步时不要一味的批评，要帮孩子找到失败
的原因，从失败的阴影中走出来。

其次，介绍一下我的情况。我是这个学期才转到这个班级来
的新生，刚来时，有些忐忑，不知道这是一个怎样的班级?不
知道同学们会不会欢迎我?不知道这里的老师好不好?带着这
一堆疑问我开始了新的学习旅程。开学三个月来，同学们给
我留下的印象是团结。同学之间互相帮助，相处融洽，在面
对班集体荣誉时，大家能团结一致，共同努力。我想，从某
方面来说，这也有利于我们的学习。同学们给我留下得另一
个印象是进取心强。在学习上谁也不服输，你争我斗，即使
嘴上不说，大家也在暗自努力。凭着这样的进取精神，我们



在学习上一定会成功。老师们认真负责，不轻易放弃一个学
生，总是给予我们很多的鼓励!

最后，我想说说学习的方法和技巧。很多家长都想为孩子找
到一个好的学习方法，但我认为学习方法是孩子自己在学习
过程中总结出来的。别人的方法不一定适合自己，因为每个
人的具体情况不同，学习的基础不同。我觉得学习要设定一
个目标，做一个计划。如果没有一个目标，就会在学习中迷
茫;如果没有一个计划，学习就会懈怠。所以我认为首先应结
合自己的实际定好一个目标，并且在每一次月考过后，根据
成绩的变化又做适当的调整。第二，学习要讲究效率。我感
觉专心致志地听了一节课胜于课后埋头苦干两小时，所以要
认真把握好课堂40分钟。第三在把握课堂学习的基础上，课
后多做练习，还要灵活运用，举一反三，在时间足够的时候，
根据自身情况往深拓展，达到更上一层楼的效果。

期中考试刚刚结束，新的战斗又要打响，我们将迎来六月底
的生物和地理的会考。从这次的期中考试里，暴露出了这两
门课程学习的一些不足之处，练习题做得不够多，知识点掌
握不牢固，一知半解的理解，导致了考试成绩的不理想。通
过和同学们的认真反思，大家一致整理出了以下的针对性的
学习方法:知识点要一个一个章节的过，先做背诵，但不是死
记硬背，重在理解，然后针对那一章节做相关的练习，完成
后对照标准答案更正错误，最后针对错题进行再学习，彻底
掌握。相信坚持下去，我们一定会取得好成绩。

爸爸妈妈!相信我们正在进步!我的发言结束了，谢谢大家!

上课上台演讲篇二

怎么样的演讲才不会像国旗下的校长讲话呐?当然是短小又精
悍的即兴演讲啦。下面是本站小编为你整理的几篇上课前五
分钟的演讲稿，希望能帮到你哟。



回味少年时，清明节雨，在我的印象中只是一幅优美的画卷。
随风飘洒的细雨中，一位骑着马赶路的清贫诗人，俯身向着
一个小牧童，牧童站在道旁，一手握着鞭子，一手遥遥指着
间草房。草房上空，一面红色的酒幡在薄薄的细雨中时隐时
现。这大概是源于《清明》这首诗吧。“ 清明时节雨纷纷，
路上行人欲断魂。借问酒家何处有?牧童遥指杏花村。”“清
明时节雨纷纷，路上行人欲断魂。”为什么“断魂”?因
为“古墓花影白杨树，尽是生死离别处。”我无忧的岁月里，
这首诗所给予我的就是这样一种恬美的意境。少年无忧的时
光总是短暂的，就像童年放起的一只风筝，挣断了线，便消
失的无影无踪，到处也寻觅不到了。这首诗，今天读来仍然
那么哀怨，那么亲切。古往今来，人性中某些共同的、美好
的感情，四海相通，古今相通。人事有代谢，往来成古今。
生者总是会不断地成为逝者。有人说，对别人的思念会随着
时间的流逝，越来越淡。我想，或许对于至爱亲人的思念恰
恰与之相反吧。即使过了再长的时间，在每次忆起他们音容
笑貌时，我们的心中总会有些酸酸凉凉的感觉吧。哪怕是十
年、几十年，这种感觉也不会减弱、消失，反而会变的更加
强烈。正因如此，清明节才会成为一个流传千年的日子;清明
时节的细雨，才会绵绵不绝地纷纷而至，这大概是对于人们
心中哀愁的感应吧。又是清明了。“男儿有泪不轻弹”，我
不能流泪。但对亲人绻绻的思念，洒下所有的泪，回忆就不
仅仅再是生活的负担。我们再次体会人世间的爱心与温暖，
拼合破碎的心，微笑着重新扬起生活的风帆。我们感慨世事
无常人生苦短，曾经真正爱过，生命便不存在遗憾。援手于
他人危难，自己在挫折中保持乐观，只要心中有爱，爱就会
没有遗憾，人生永远是美丽的春天。有拜托清明的细雨了，
希望她如期而至，就算是世人欲流而难流的泪吧!

江海晚报组织的小记者南通一日游令我至今不忘，特别是那
青葱的狼山，被薄雾、被佛烟轻抚着。这白茫茫、香喷喷的
美，岂不是只有人间仙境才具有的。

狼山美在丽景。远远看她是位披着翠绿轻纱的姑娘，羞羞的



卧在地上，向我们微笑;登上了，就更得赞叹她的清秀。那种
大自然本性的瑰丽。树的种类很多，几乎是满眼的青翠欲滴。
有的才冒芽，叶芽似雕琢过的碧玉一般，塔形的，桃形的，
却都是一圈一圈的花纹，指甲大缀在枝尖上，小巧玲珑，令
人怜爱;有的是常青树，支叶已很茂密，深沉的绿，像一朵一
朵浓云，飘在虬曲的老树上，又像书画的泼墨，大笔大笔，
显现出绿的热烈，绿的奔放，这是一些老树的特点。这些树
是神圣的，它们保护着狼山她柔嫩的身躯，因而不管是大树
还是小树，它们总是骄傲地挺着胸脯。狼山的花草同样不容
忽视，草是厚厚的、矮矮的，它们安静地绿着，默默地给游
客带来的是舒适、清静。大片的绿里，显眼的当然还是花朵
的。因正值春天，万花竞放。先不说形状，单就颜色就足以
震憾每个人。虽没有名贵的品种，但有那些已够了：有些花
是一簇一簇地开着，紫红、紫蓝、艳黄，几乎要像泡沫一样
溢出来了，面对漫山遍野的艳丽，谁会停下手里的相机?我的
同学给我看了许多照片，奇美无比，问他拍的哪儿，他说是
路边的小花。噢，狼山不仅美在群花，单独的小个体也不分
上下，丁点儿大的花朵同样也令人享受。上午的艳阳透过枝
缝散发出了树香、泥香、花香等清凉的香味，沁人心脾。是
啊，狼山美在丽景。

狼山美在寺庙。一座一座古色古香的庙宇!悠久而历史多么令
人向往，许多美丽的名字背后都藏着动人的故事。漫步在微
染青苔的古砖，传来的是犹如天外梵音的佛歌，心灵仿佛被
洗涤过一般，安静悠闲。寺内神像群立，栩栩如生;古藏珍贵，
精美绝伦。山上山下都有如几尊巨大的香炉，佛烟袅袅，白
气缭绕，身置旁边，就如同到天宫，飘飘然的感觉充满了胸
膛。下山时再回眸山顶，金色、红色的寺庙在绿色的山树中
熠熠生辉，又在薄雾里若隐若现，恍惚间它们真成了天宫。
是啊，狼山也美在寺庙。

狼山更美在游客。山顶上游人总是熙熙攘攘。来狼山的有上
香拜佛的老年人，有欣赏美景的年轻人。无论是谁，脸上都
洋溢着快乐的笑容。谁会在狼山而又不快乐呢?“愿我的儿子



在外身体健康，工作顺利，”这是老人们的快乐，虽说说天
上真没有神仙，但这只不过是他们对自己的子女期望罢了，
而且都是纯朴的祝愿。狼山成了他们寄托美好愿望的驿
站。“爸爸，这儿真漂亮，帮我拍个照吧!”这是小孩子们的
快乐，虽说这里没有游乐场，但他们可以亲近大自然，这对
整天学习的孩子来说是难得的，当然得尽情释放。狼山成了
他们陶冶情操的好去处。所有的游人在享受着狼山给自己的
快乐的同时，自己也融入到狼山里，于是也变成一道风景。
是呵，狼山美在游客。

我叫火，从在树木中诞生时，我便知道我的一生将于人类纠
缠不清。几百万年前，古人类钻木取火，有了我。我，使他
们在漫漫长夜中有了一丝光明的希望，在凄凄寒冷中有了温
暖的依靠，在原始野兽前有了驱赶的力量。有了我，人类才
逐渐摆脱茹毛饮血的野兽生活，走进了最值得珍惜的文明和
进步的圣殿，拥有发达的科技，超凡的智慧。我有着柔软的
身段，灵活的手脚，以及那耀眼的，唯恐灼伤别人的光
环……我是谁?我就是火!

永远不敢忘怀的那一幕，那凄凄惨惨戚戚的一幕!

上课上台演讲篇三

大家好!我xx中学高二(三)班的学生黄。今天能到这里参加演
讲我感到万分荣幸!我要演讲的题目是：依法诚信纳税，共建
美好家园!

税收是一个很古老的话题，已经有几千年的历史，从夏的贡、
商的助、周的彻，春秋时的初税亩……一直到经济腾飞、文
化迅猛发展的今天，税收对每一个国家乃至每一个公民是越
来越重要了。纵观世界，美国的克林顿、布什总统刚一上台
就开始了税制改革;英国、法国、日本税制改革的浪潮席卷世
界;“袖珍国家”列支敦士登，人民生活富裕，经济发达，靠



的就是税收。

国家依法征税，集中财力。又通过财政支出把钱用于发展经
济、科技、教育、文化、卫生以及国防等事业，用于支持中
西部贫困地区和广大农村建设，用于扶助下岗失业人员等社
会弱势群体，用于提高人民的整体生活水平。所以说税收是
共和国的血脉，是共和国大厦的基石，这，一点也不夸张。
我国财政收入有90%以上来源于税收，它已成为国民经济的主
要支柱。它不仅与国家发展的各项事业密切相关，而且与我
们每个公民的生活都有着越来越广泛的联系。今天，可以说
税收不仅是共和国的血脉，它更是一种文化，如同酒文化、
茶文化那样已经渗透在我们的日常生活之中。难道不是吗?请
你想想，当你作为一名普通消费者，购买一身漂亮衣服、一
件高档电器、一套称心家具的时候，实际上你已缴纳了一部
分税金;当你作为一名普通劳动者，领到工资、奖金及各种补
贴时，你的单位也已把你所得的一部分以税金形式上缴给了
国家。在我们生活的这个空间，在我们衣食住行的每时每刻，
我们都在自觉不自觉地同税收打交道，同时，也都在情愿不
情愿地接受着税文化的熏陶。

孔子说：“人而无信，不知其可也?”意思是说一个人不讲诚
信，不知他怎么可以处身立世?推而广之，做为一个企业如果
不讲诚信又怎么可能正常经营?我们中华民族从来就是礼仪之
邦，作为一种道德准则，诚信不只是传统道德的核心，在今
天的市场经济中，更是个人、企业必不可少的无形资产，是
企业经营的灵魂。而纳税就是一把标尺，一座天平，它能公
平地测量出一个人、一个企业是否诚信?纳税是法定的、义务
的同时又是无偿的，所以纳税需要一定的胸襟和气度。诚信
纳税就成为衡量一个人、一个企业是否诚实、守信的标准。
作为构筑社会公共事业的税收而言，纳税人的诚信将为社会
的发展铺就广阔的道路。放眼中国，从经济的腾飞，到税收
收入的逐年增长，国家实力的增强;从人民生活的逐步改善提
高，到“十六”大奔小康计划的出台;从一幢幢高楼大厦的拔
地而起，到梦寐以求的载人航天梦实现;从xx年年奥运会主办



权的争得，到电脑信息技术的运用发展……这一切，那一项
成绩的取得没有纳税人和税务工作者的血汗?也正是因为有纳
税人勤勤恳恳地拼搏创业和无私奉献，有税务人默默无闻地
应收尽收，才有了祖国的天更蓝、水更绿，才有了我们国家
经济建设的欣欣向荣、人民的安居乐业!

朋友们，如果您愿意共创我们美好的家园，如果您爱国，那
么您还犹豫什么呢!让我们从自身做起，依法纳税、诚信纳
税!

愿诚信精神风行天下!愿诚信纳税深入人心!让我们从我做起、
从现在做起，依法诚信纳税，共建美好家园!

我的演讲结束了，谢谢大家

上课上台演讲篇四

新学期已经开始三周了，因为疫情，我们不能回到学校上课，
所以学校为我们开展了网络空中课堂进行学习。

空中学堂学习的第一天，我满怀好奇与兴奋的心情坐在电视
机前等待上课。我心想，这样的学习与在学校上课有什么不
同呢？上课了，我专心致志地听老师讲课，将重点内容记录
下来，并做了标记。虽然每堂课只有短短的二十分钟，但是
内容丰富有趣。

我认真对待老师提出的每一个问题。记得有一堂数学课，老
师留的课后思考题是“数字0的意义”。我回想了一下，记得
老师说过“0”有占位作用。我又想到了在数学领域 0是最小
的自然数；在计数的时候，0起到了“占位”的作用；尺子上
的0刻度表示的意义是测量的起始……我还通过老师教我们利
用关键字上网查找资料的方法，了解到“0”这个数字最早是
由古印度人在约公元5世纪时发明的。0还有它自身的哲学意
义，就是“0”自身的初始性，大而无外，随时与“他物”保



持互动，小而无内，保持自身的完整性。我将老师课堂所讲
的内容与与课下自己查到的内容结合起来，加深了对0”的认
识和理解。

课后，我反复看老师总结的知识清单，并将第一单元的数学
进行了知识梳理，完成了四则运算的思维导图，还认真完成
了各项作业。

何老师每天都会利用直播为我们进行答疑，在答疑中，何老
师耐心为我们讲解共性问题，并对我们的作业书写提出严格
要求，每个小组同学都将自己的作业拍成照片发到小组群里。
一开始大家的.字迹还不是很工整，随着老师的点评，我发现
小组同学的作业写得越来越好，每个人都不甘落后。同学们
利用视频进行相互交流，我从中不但获得了知识，而且学到
了许多宝贵的网上学习方法。

通过一段时间的学习，我已经逐渐适应了这样的空中课堂学
习方式，我会在未来的学习中继续努力，完成这一特殊时期
的学习，不辜负老师与家长的期望。

上课上台演讲篇五

大家晚上好!

我叫杜知之，来自湖北，是这个学期刚从老家转来的新生，
我暂时取得了一点小小的成绩，在此，我首先感谢各位老师
和同学们对我的关心的帮助!关于我读书的一点微薄体会，也
希望能与大家共同分享。

第一，学习一定要有目的、计划。拿破仑说过：“不想当将
军的士兵不是好士兵。”同样，学习也是这个道理，如果没
有一个目标，就会在学习中迷茫;如果没有一个计划，学习就
会懈怠。我认为首先应结合自己的实际定好一个目标。然后
制定每天的学习时间表，并且在每一次月考过后，根据成绩



的变化又做适当的调整。如果执行不了，就请家长来帮忙监
督。当然，最终的结果必须是能自我约束。

第二，学习要勇于迎接挑战。作为学生，我们的首要任务就
是学习，学习中自然充满困难和竞争。我今年刚从老家过来。
对于我来说，紧绷的学习之弦没有丝毫松懈：我除了要学习
现有的功课外，还要补上初一年级和初二上期三个学期的科
学和历史的功课，因为老家的科学和历史是副科，根本不用
考试的。学习虽然很累，但苦中也会有甜的，在取得成绩的
一刹那，我就感到无经欣慰。是啊，“不经历风雨怎么见彩
虹”!我总认为只要不懈地努力，终将结出累累的硕果。

第四，学习要讲究效率。学习是一个接受知识的过程，老师
自然是这一过程中重要的角色，课堂自然是学习的重要场所，
所以，应该向40分钟要质量。我感觉专心致志地听了一节课
比课后埋头苦干两小时还强。不过，如果感觉听课较困难的
学生，就应该课前认真预习，课后多多复习。

最后，我总结一下我的四点体会：有目的计划;迎接挑战;雷
厉风行;讲究效率。各位家长功成名就、见多识广，相信你们
都有一套自己的教育方法。我的这些体会可能让你们贻笑大
方了吧!但我相信：只要家长多关心孩子，多配合学校，你们
的孩子一定会进步的!我们初二(1)班一定会取得更大的成绩
的!我的讲话完了，谢谢大家!


